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成都市纪委书记王川红：

坚决清除纪检监察队伍中的“害群之马”
华西都市报-封面新闻记者曹笑

11 月 19 日上午，成都市纪检监察
干部监督工作高质量发展现场推进会
在彭州市举行，23 个区（市）县纪委监
委主要负责人，成都市纪委监委派驻纪
检监察组、市属高校和国企纪委主要负
责人，成都市纪委监委机关各单位主要
负责人，以及各区（市）县纪委监委干部
监督机构负责人参加现场会。值得关
注的是，会议特别邀请多名专家学者和
成都市人大代表、成都市政协委员、成
都市监委特约监察员、基层群众代表出
席。

会议由成都市纪委副书记、市监委
副主任王昕主持。成都市委常委、市纪
委书记、市监委主任王川红，出席会议
并讲话。

谁来监督纪委监委？
强化内部监督主动接受外部监督

现场会首先播放了两个短视频：成
都市纪委监委制作的《铸炼铁军 护航
前行》、彭州市纪委监委制作的《严管厚
爱 打造铁军》。随后，彭州市、成都天府
新区、成都高新区、成华区、郫都区、新津
区作交流发言；专家学者代表、成都市监
委特约监察员代表，作了点评发言。

王川红在讲话中，高频次使用“刀
刃向内”“零容忍”“清理门户”“绝不护
短”“坚决拿下”“刮骨疗伤”“自我革命”
等词，与过往的每次现场会相比，会场
的气氛，凝重得有时甚至可以清晰听到
前面两排参会者的呼吸声。

“要着力解决谁来监督纪委监委的
问题，不断强化内部监督，更加主动接
受外部监督，持续打造开放的纪委监
委。”王川红说，“打铁必须自身硬”“下
更大气力把队伍建强、让干部过硬”，这
是政治要求，强化对权力运行的制约和
监督，以卓有成效的干部监督工作持续
推进纪检监察工作高质量发展。

干部监督工作的一项重要职责，就
是“负责监督检查纪检监察系统干部遵

守和执行党章以及其他党内法规，遵守
和执行党的路线方针政策和决议、国家
法律法规等方面的情况”，因此，必须把
纪检监察干部忠于党、忠于人民放在第
一位监督，督促纪检监察干部讲政治、
顾大局、护核心、真看齐，以履职尽责、
担当作为的实际行动诠释对党的绝对
忠诚。

始终坚持“刀刃向内”
纪检监察机关不是天然“保险箱”

王川红告诫全市纪检监察干部：纪
检监察机关不是天然“保险箱”，纪检监
察干部也不具备天生免疫力。他要求
干监部门，“紧盯最容易出问题的监督
权、办案权，始终坚持刀刃向内，决不护
短遮丑，坚决查处纪检监察干部以案谋
私、隐瞒线索、打听案情、说情干预、违

规过问案件等执纪违纪、执法违法的行
为”，坚决清除队伍中的“害群之马”，保
持“清理门户”的尺度不松、力度不减。

干部监督机构作为确保纪检监察
干部队伍先进性、纯洁性的“督战队”，
监督的是“自己人”“内行人”，必须在政
治素养、能力水平、作风建设、遵章守纪
等方面高标准、严要求、做模范，努力在
思想政治、能力素质、纪律作风上作表
率、当标杆。

干部监督机构在履职过程中要严
格执行请示报告制度，既要向本级领导
班子报告，应该向上级干部监督机构报
告的也要及时报告。

做好政治监督工作
把“两面人”“两面派”清出去

王川红强调，政治监督是纪检监察

机关的首要职责，做好政治监督工作，
贵在常态常在，重在落地落实，难在精
准深入。要紧盯政治性问题，精准聚
焦，靶向发力，消除政治隐患，涵养政治
生态，确保“两个维护”融入血脉、付诸
行动。要扭住关键环节，从政治角度去
审视、分析、甄别问题，推动政治监督制
度化、规范化、常态化。要秉持工匠精
神，做细政治监督，开展监督检查要从
政治纪律和政治规矩严起，开展审查调
查要从政治纪律和政治规矩查起，坚决
把对党不忠诚、不老实的“两面人”“两
面派”查出来、清出去。

王川红透露，党的十九大以来，全
成都市立案查处纪检监察干部违纪违
法案件68件71人，组织处理和党纪政
务轻处分53人，党纪政务重处分11人，
调离纪检监察系统6人，移送司法机关
2人。

落实“三个区分开来”
严管厚爱与激励约束并重

王川红在讲话中，专门点赞了彭州
市纪委监委的创新之举：加强纪检监察
干部“八小时以外”的监督管理与关心
爱护。彭州市纪委监委开展“三看三
问”家访工作，到纪检监察干部家里去，
看居住环境、精神面貌、家庭氛围，问兴
趣爱好、社交生活圈、家风家教情况。

王川红说，涉及纪检监察干部的
问题线索或反映，要及时准确处置，对
检举控告不实的及时澄清正名，对受
处分的开展回访教育，帮助其放下思
想包袱，鼓励其积极投身工作。认真
落实“三个区分开来”要求，把故意和
过失、因私和因公、违规和试错区分开
来，对违纪违法问题严肃处理，对思想
认识问题加强教育、做好思想政治工
作，对工作方式方法问题及时提醒帮
助，对推动改革和工作中失误过失的，
减责免责、容错纠错。“对乱作为的坚
决清理门户，同时负责任地向组织推
荐工作中发现的忠诚履职、苦干实干
的优秀干部。”

四川北斗卫星导航产业
接到出国发展“邀请”
11 月 22 日，在绵阳举行的北斗卫

星应用产业功能区现场会上，俄罗斯自
然科学院院士、新疆农业大学教授艾克
拜尔·伊拉洪发出邀请：欢迎四川北斗
卫星导航产业参与到俄罗斯、中亚精准
农业合作中来。在他看来，过去俄罗斯
在依托卫星导航的精准农业方面具有
一定优势，但近年来，随着中国北斗卫
星导航系统的快速发展，双方在技术、
设备、应用方面的合作越来越多，而通
过精准农业推动“一带一路”沿线国家
和地区开展农业合作，有可能在解决粮
食安全方面作出新的贡献。

这一点也正合了四川北斗卫星导
航产业拓展的方向。作为我国五大卫
星导航产业发展聚集区之一，四川将北
斗产业作为全省重点培育发展产业之
一，而且 55 颗北斗卫星全部从西昌卫
星发射中心升空，构成了服务全球的中
国北斗卫星导航系统。四川省经信厅
相关负责人在发言中称，希望四川北斗
卫星导航产业能在商业模式打造、市场
应用推广等领域全面发力，不断增强核
心能力，提升市场竞争水平。

据川观新闻

◀会议指出，着力解决谁来监督纪委监委的问题，不断强化内部监督，更加主
动接受外部监督，持续打造开放的纪委监委。

◀纪检监察干部监督室，简称“干监室”，是纪检监察机关的一个内设机构，人
称“纪委中的纪委”，专门监督纪委监委内部“自己人”。

◀王川红在讲话中，高频次使用“刀刃向内”“零容忍”“清理门户”“绝不护短”
“坚决拿下”“刮骨疗伤”“自我革命”等词，与过往的每次现场会相比，会场的气氛，
凝重得有时甚至可以清晰听到前面两排参会者的呼吸声。

11月19日，成都市纪检监察干部监督工作高质量发展现场推进会在彭州举行。

第十一届中国卫星导航年会11月23日至25日在成都举办

让北斗应用嵌入到百姓的衣食住行娱
第十一届中国卫星导航年会11月

23日至25日在成都举办，本届年会主
题为“卫星导航，全球新时代”，共设置
高峰论坛、学术交流、成就博览、高端
论坛及科学普及五大版块。

11月22日，作为第十一届中国卫
星导航年会的“前菜”，“四川卫星导航
产业发展”论坛在成都举行。会上，北
斗导航产业资深专家就卫星导航系统
建设发展趋势作讨论交流，同时也为
四川省相关产业发展把脉问诊。

“对于四川或成都来说，其人才的聚
集力很强，在这里也拥有众多的高校资
源。”中国工程院院士、武汉大学教授刘
经南表示，四川在北斗导航产业发展上
极具人才和研发优势，未来在此领域的
发展方向，应该是让北斗的应用更加嵌
入到百姓的衣食住行娱各个方面，变成
一个离不开却又“感觉不到”的存在。

“我国的北斗导航产业已经具备
了良好的发展条件，但仍有需要突破
的地方。”中国卫星导航系统管理办公
室原总工程师蔡兰波认为，不仅是四

川，包括全国的北斗导航行业如果想
要站上国际与其他国家的行业领先者
去竞争，还要从一些产业政策上下手，
去更好地引导市场发展。

“我们常常讲北斗导航要更泛在、
更融合以及更智能，其实都是从应用
范围‘扩散’的角度来讲，而我们也应
该重视‘渗透’。”蔡兰波表示，北斗导
航的时空信息服务能力，应该不止局
限于在物联网的范围内发挥作用，还
应该发挥更独特的功能。

他以人工智能为例，表示目前该
领域关注最多竞争也最激烈的板块就
是无人驾驶汽车的研发制造。“其中，
无论是从技术突破还是投资方向来
看，无人驾驶汽车的重点在于其基于
视觉的感知系统的研制，即能够实现
在各种复杂环境下按照安全地高微级
的标准进行行驶。”他指出，能够提供
全天候、全天时、高精度定位导航的北
斗，能够解决无人驾驶中时空感知问
题。“这个研发属于非常前沿的通用型
应用技术，聚焦的是高端的核心技术

产品，其实需要的是政府、市场和企业
联手起来，在先期的开发推广中，政府
方面能够引导市场进行发力。”

蔡兰波表示，在北斗导航应用于
关系到大众身体健康、安全领域这些社
会重点难点方面时，政府也可以协助企
业打通关键环节，让政府、企业和市场
一起发挥作用。“比如在现代农业领域，
我们最关心的就是食品安全问题，而北
斗导航技术也可以应用于食品的溯源
上，让大家购买后吃得放心。”

蔡兰波强调，当下能够让北斗导
航在数字经济领域发挥作用的关键在
于，使其产生的数据能整合形成规模
并创造价值。“在目前我们的智慧交通
领域，北斗导航技术可以让每个司机
知道堵点在哪里，但并不能完全解决
交通拥堵的问题。这是因为交通数据
都分散在了各个导航软件中。”他建
议，政府仍然要发挥作用，联动企业对
这些数据进行集中统一的利用，让更
多数据能够释放出价值。

华西都市报-封面新闻记者 杨晨


